

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE MEDIOS DE COMUNICACIÓN UNIVERSITARIA
Ciudad Universitaria, 04 de noviembre de 2011



EDUCACIÓN

Estatal: Requiere la UAEM 130 millones de pesos para terminar el año

Nacional: La SEP, sin facultades para reintegrar materias al programa de bachillerato

Internacional: Miles de jóvenes colombianos rechazan nueva ley de educación

SALUD

Estatal: Realizarán limpieza en canales de riego

Nacional: Envía el IMSS a cancerosas a otras ciudades para recibir radioterapias

Internacional: Científicos miden velocidad del cambio climático

ECONOMÍA

Estatal: Explicarán rubros de presupuesto 2012

Nacional: México, entre los tres países que más bajaron la producción de granos

Internacional: Papandreou, orillado a desistir del referendo ante la presión externa

POLÍTICA

Estatal: Aprobado centro de adiestramiento militar en Base Lagartos

Nacional: El presidente electo podrá rendir protesta ante la Corte

Internacional: Aprueba Nueva York ley contra la deportación de inmigrantes

EDUCACIÓN

Estatal:

Requiere la UAEM 130 millones de pesos para terminar el año

Un total de 130 millones de pesos necesita la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) para afrontar los pagos del fin de año, informó el rector de la máxima casa de estudios Fernando de Jesús Bilbao Marcos, quien dijo que ya se ha planteado ante el Estado y la Federación la urgencia de recursos adicionales. “El tema de ampliación líquida (sic) para el cierre de año ya fue planteado ante el gobierno del Estado y manifestaron disponibilidad de gestionarlo. Yo ya lo estoy haciendo lo propio a nivel federal desde la Subsecretaría de Educación Superior, así como con los diputados y senadores de la república”, añadió Bilbao Marcos.

La Unión de Morelos, p.23, (Salvador Rivera).

Aplazan entregan de constancia a ganador de la FEUM

No obstante haberse anunciado que este viernes 4 de noviembre se entregaría la constancia de mayoría al ganador del proceso extraordinario de elección de presidente y consejero universitario por la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM), el Colegio Electoral determinó en sesión de ayer no entregar la constancia hasta que se dictamine sobre las impugnaciones interpuestas por la planilla Naranja y la Planilla Roja.

La Unión de Morelos, p.4, (Salvador Rivera).

Piden descalificación de planilla ganadora de la FEUM

La Planilla Roja que participó en el proceso de elección extraordinaria en la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM) solicitó de manera formal ante el Colegio Electoral la descalificación de la Planilla Naranja por haber incurrido en violaciones a las bases de la convocatoria. En un comunicado, Juan Jesús González Salazar, candidato a presidente de la Planilla Roja, solicita la cancelación de registro de la Planilla Naranja que encabeza Fermín Esquivel Díaz afirmando que se viola el numeral 5.1 de la convocatoria. En el comunicado de cuatro cuartillas, González Salazar afirma haber presentado pruebas ante el Colegio Electoral de que la estudiante de la Facultad de Contaduría, Administración e Informática (FCAel), Kenia Toledo Campuzano, es dirigente del grupo “Vanguardia Juvenil Agrarista” en el municipio de Emiliano Zapata, organización juvenil de la Confederación Nacional Campesina, sector campesino del PRI. En el mismo documento, González Salazar acusa a los docentes Arturo Alarcón Martínez y Juan Vicente Martínez Bautista de haber realizado actos de proselitismo a favor de la Planilla Naranja en las unidades académicas de su influencia tales como las Facultades de Derecho y Ciencias Sociales, Enfermería, la de Contaduría, Administración e informática así como en el Instituto Profesional de la Región Oriente.

La Unión de Morelos, p.22 y 23, (Salvador Rivera) y **El Sol de Cuernavaca**, (Mónica González), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2295210.htm>.

Certificación docente

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), llevando un seguimiento paralelo a la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES) y la Red Nacional de Nivel Medio Superior, se ha dado a la tarea de apoyar a los docentes de Nivel Medio Superior (NMS) del estado de Morelos, estado de México y Guerrero, en curso de Diplomado y el proceso de certificación correspondiente.

La Unión de Morelos, p.24, (Guillermo Raúl Carbajal Pérez).

Denuncian ante la CDHEM caso de presunto abuso en la escuela “Gildardo F. Avilés”

Padres de las cinco alumnas de la Primaria “Gildardo F. Avilés” de la colonia San Antón de Cuernavaca, presentaron una denuncia ante la Procuraduría de la Defensa del Menor y la Familia y ante la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Morelos, sobre el presunto abuso y agresiones que habrían sufrido presuntamente de parte de otros estudiantes de sexto grado. Reclaman la destitución de la directora del plantel Lilián Portilla Fernández, a quien acusan de no dar manejo adecuado al caso. Adelantaron que desde primera hora de hoy habrán de presentarse en la escuela, para manifestarse por este asunto, y explicar al resto de los padres, pues aseveraron que la directora presuntamente trata de dividirlos y no ha dado a conocer el asunto por el que se ha reclamado su remoción.

La Unión de Morelos, p.22, (Tlaulli Preciado).

Acusan a directora de la Primaria “José Vasconcelos” De maltratar a docentes

Padres de familia de la primaria “José Vasconcelos C.” ubicada en la colonia Satélite, de esta ciudad, exigieron la destitución de la directora Leticia Castillo Cuevas e impidieron la mañana de ayer jueves su ingreso al centro educativo por más de dos horas. Los inconformes acusaron a la maestra de dar un trato

déspota a maestros y de ser la responsable de la gran rotación de docentes en la primaria. Desde temprana hora, los jefes de familia decidieron apostarse a las puertas del plantel ubicado en la calle Magnolia de la referida colonia para impedir que la directora ingresara, lo que provocó que ésta diera indicaciones a los maestros de no entrar a dar clases.

La Unión de Morelos, p.23, (Tlaulli Preciado) y **Diario de Morelos**, p.6, (DDM Staff).

Desintegración familiar, factor que incide en la violencia al interior de las escuelas

La falta de atención de los padres, familias disfuncionales y bandas criminales en las inmediaciones de los planteles educativos son factores que favorecen la violencia y criminalidad en las escuelas secundarias de Cuautla, reveló un encuentro y estudio realizado por autoridades municipales con jovencitos de las escuelas de mayor violencia en la ciudad. El Ayuntamiento de Cuautla, a través de la Dirección de Prevención del Delito, a cargo de Carmen Génes Sánchez, llevó a cabo la "Tercera Feria de Prevención", derivado del programa Comunidad Segura, en esta ocasión en la secundaria Antonio Caso. Al respecto la titular de esta dependencia mencionó que esta feria consiste en impartir charlas preventivas de los temas de adicciones, violencia, respeto, valores, derechos y obligaciones, entre otros, los cuales se dividieron en cuatro bloques en distintas áreas iniciando a las 8:00 y concluyendo a las 13:00 horas, enfocados a jóvenes de nivel medio. Las cuales son impartidas por personal de la Procuraduría General de Justicia, Policía Federal Preventiva, DIF Estatal, Tránsito Municipal y Prevención del Delito.

La Jornada Morelos, p.4, (Fernando Baltazar).

Nacional:

La SEP, sin facultades para reintegrar materias al programa de bachillerato

Cuestionado por legisladores e integrantes del Observatorio Filosófico de México sobre la necesidad de reintegrar materias filosóficas y humanísticas al bachillerato, el subsecretario de Educación Media Superior, Miguel Ángel Martínez Espinosa, respondió que la SEP no puede decidir contenidos de planes y programas para todo el país, porque carece de facultad expresa para ello. La Comisión de Educación recibió primero a los integrantes del Observatorio Filosófico, a petición de ellos, quienes argumentaron que no queremos una cita conjunta con el funcionario, porque ya nos reunimos con él en varias ocasiones y no ha dado respuesta a nuestras demandas y cuestionamientos (...) el coordinador del Observatorio Filosófico de México, Gabriel Vargas Lozano, recordó a los senadores que con la reforma integral a la educación media superior de 2008 se eliminó el área de humanidades y las materias filosóficas en dicho nivel.

La Jornada, p. 46, (Víctor Ballinas y Andrea Becerril).

El sistema educativo, peor que el de países africanos

México ocupa el lugar 107 en la calidad de su sistema educativo y la posición 126 en materia de la excelencia de su enseñanza en ciencias, los cuales fueron los pilares peor calificados en el índice de competitividad global (ICG) 2011-2012, de acuerdo con un análisis del Foro Consultivo Científico y Tecnológico (FCCT), el cual advirtió que desde hace décadas el país invierte menos de 0.5 por ciento del PIB y, por ello, se pierden escaños frente a países como Brasil, China o India. Con base en el ICG del Foro Económico Mundial, el sistema educativo de nuestra nación está por debajo de países como Costa Rica (posición 23), Ruanda (52), Colombia (72), Uruguay (83), Argentina (86), Chile (87), Jamaica (103), Ecuador (105) y Bolivia (106). El primer sitio lo ocupa Suiza, seguida de Singapur y, en tercer lugar, Finlandia. En cuanto a la calidad de la enseñanza en matemáticas y ciencias, México se encuentra en un lugar más abajo, el 126, de un conjunto de 142 economías. Países como Burundi, Mauritania, Jamaica, Uganda están mejor posicionados y, dentro de la región latinoamericana, Colombia (sitio 83), Uruguay (104), Ecuador (107), Argentina (113), Bolivia (117) y Venezuela (118) lo superan.

La Jornada, p. 45, (Karina Avilés).

Buscan enseñar religión en educación pública

Obispos católicos mexicanos consensuarán en la 92 Asamblea Plenaria de la Conferencia del Episcopado Mexicano (CEM) una propuesta para incluir la enseñanza religiosa en el sistema de educación pública nacional, tal como lo promueve, desde el Vaticano, para todo el mundo, el Papa Benedicto XVI (..) bajo el lema "Educar evangelizando y evangelizar educando", la CEM afirmó que de esta manera los obispos pretenden colaborar en el mejoramiento de la calidad de la enseñanza, en respuesta a la emergencia educativa por la que atraviesa el país.

El Universal, (De la Redacción), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/190474.html>.

Cae cifra de alumnos en universidad privada

La Secretaría de Educación Pública reconoció que el crecimiento de la matrícula en las universidades privadas decayó en el último año poco más del 10 por ciento. De acuerdo con el Subsecretario de Educación

Superior Rodolfo Tuirán, entre 2006 y 2010, la matrícula en las instituciones de educación superior particulares era, en promedio, de 36 mil 700 estudiantes al año. Sin embargo, el último año la cifra disminuyó a 32 mil 300. “Entre el 2006 y el 2010, la matrícula creció 546 mil estudiantes, de los cuales, en promedio, el 73 por ciento correspondió a las instituciones públicas y el 27 por ciento a las instituciones particulares. **Reforma**, p.11, (Sonia del Valle).

Quiéren fondos educativos adicionales

En los dos últimos meses, se han presentado 20 puntos de acuerdo y exhortos a la Comisión de Presupuesto de la Cámara de Diputados para crear fondos extraordinarios, programas e incrementar los recursos destinados al sector educativo. La mayoría de los puntos de acuerdo no han sido aprobados, pero dan cuenta de las propuestas que han hecho los legisladores para incrementar los recursos del sector educativo. De las 20 propuestas, solo 2 demandan un incremento de recursos específicos, las cuales suman 700 millones de pesos adicionales a la propuesta del ejecutivo, que es cercana a los 600 mil millones de pesos. **Reforma**, p.11, (Sonia del Valle).

Internacional:

Miles de jóvenes colombianos rechazan nueva ley de educación

Miles de estudiantes colombianos marcharon este jueves por el centro de Bogotá en rechazo a la nueva ley de educación superior por considerar que se encamina hacia la privatización de la enseñanza, en el contexto de una huelga por tiempo indefinido que llevan a cabo desde hace tres semanas en las 32 universidades públicas del país. Se estima que unos 15 mil universitarios, sus familiares y activistas de otros sectores salieron a las calles durante esta protesta, en la que exigieron la cancelación del proyecto de ley y cualquier medida que tenga como fin abrirle paso a las transnacionales –incluyendo el tratado de libre comercio–, además de que criticaron que la ministra de Educación, María Fernanda Campo, haya cancelado un debate público con ellos. En una audiencia en el Congreso para discutir la reforma a la ley de educación superior, quedó de manifiesto las discrepancias existentes entre los rectores y los estudiantes. El rector de la Universidad Pedagógica Nacional, Juan Carlos Orozco, dijo que sus pares tienen la disposición de acompañar la discusión del proyecto por la vía democrática y pacífica.

La Jornada, p. 31, (PI, Afp, Dpa y Notimex).

Respetar la voluntad de alumnos, exigen estudiantes al presidente Sebastián Piñera

El movimiento estudiantil chileno exigió hoy al gobierno del presidente Sebastián Piñera respetar la voluntad estudiantil, que la semana pasada votó en un plebiscito contra el reinicio de clases en las universidades. Decenas de estudiantes ocuparon hoy las instalaciones de la Facultad de Medicina de la Universidad de Chile para exigir que esa casa de altos estudios retire la convocatoria a los alumnos para que se presenten a las clases del segundo semestre, que formalmente se inició el 2 de noviembre y termina el 15 de marzo. La presidenta de la Federación de Estudiantes de Chile, Camila Vallejo, llamó a las autoridades de la Universidad de Chile a no forzar un inicio de clases, a tener cierto acuerdo para que esto se resuelva de la mejor manera. En un plebiscito celebrado la semana pasada, 50.2 por ciento de los estudiantes de la Universidad de Chile rechazaron la continuidad del curso. Los resultados fueron dados a conocer a las autoridades universitarias, pero la institución educativa ignoró la decisión de los alumnos.

La Jornada, p. 31, (Enrique Gutiérrez, corresponsal).

SALUD

Estatal:

Realizarán limpieza en canales de riego

Llama la Asociación Civil del Río Chalma, a los productores y comisariados ejidales para realizar las limpiezas de los canales de riego y evitar así taponamientos que en muchos casos provoca que disminuya el vital líquido en algunos puntos. Autoridades de esta asociación, señalaron que año con año se realiza la limpieza, ya que se registra basura en los canales lo que provoca taponamientos y disminuye el vital líquido para las tierras; por lo que se llama a los productores para que cumplan con su parte que les corresponden, de lo contrario podrían ser sancionadas las organizaciones ejidales que no estén cumpliendo con su labor. "La asamblea así lo ha determinado y nosotros como Asociación Civil responsables del sistema de riego del río Chalma estaríamos deslindando responsabilidades, pues se tiene que realizar la limpieza para tener un flujo de agua abundante y les pueda llegar a todos", puntualizaron.

El Sol de Cuernavaca, p.p.-3, (Karina Ortega).

Nacional:

Envía el IMSS a cancerosas a otras ciudades para recibir radioterapias

Todos los días a las 14 horas salen los autobuses para Toluca, Pachuca o Cuernavaca, según el lugar que hayan elegido las enfermas de cáncer de mama para recibir sus sesiones de radioterapia. Para la mayoría esta es la última etapa de un largo tratamiento con el que buscan erradicar el tumor y salvar sus vidas, pero no acaban de entender por qué si son derechohabientes del Instituto Mexicano del Seguro (IMSS), deben realizar esos desgastantes recorridos, en lugar de ser atendidas en el Hospital de Oncología del Centro Médico Nacional (CMN) Siglo XXI.

La Jornada, p.44, (Ángeles Cruz Martínez).

Exige Veracruz indemnización a Pemex por daños al medio ambiente

La Procuraduría E estatal del Medio Ambiente (PEMA) exigió que se dicten medidas de urgente y extrema aplicación a Pemex para remediar los daños al río Cazonos y, por instrucciones del gobernador Javier Duarte de Ochoa, demandó una indemnización por las afectaciones recurrentes de la paraestatal en el estado.

La Jornada, p.47, (Sin firma).

Prevén corregir recorte a Salud en Gasto 2012

La Comisión de Salud de la Cámara de Diputados propuso ampliar en 9 mil millones de pesos el presupuesto para el sector en 2012, para resarcir los recortes que el Ejecutivo planteó en áreas como infraestructura, contrataciones y programas como el de Equidad y Género y atención de enfermedades crónicas.

Reforma, p.2, (Víctor Fuentes).

Internacional:

Científicos miden velocidad del cambio climático

Un grupo de científicos internacionales, entre los que se encuentran investigadores españoles, ha medido en 37 kilómetros por década en el hemisferio norte y 17 en el sur el desplazamiento medio con el que el cambio climático traslada a latitudes más altas los regímenes térmicos. El análisis, que cuantifica de forma global la velocidad del cambio climático y establece el avance de los regímenes térmicos en una velocidad media de 27 kilómetros sobre década, ha sido publicado en la revista Science.

El Universal, (EFE), <http://www.eluniversal.com.mx/articulos/67038.html>.

Sumar radioterapia y fármacos ayuda contra el cáncer de próstata

Agregar radioterapia a los fármacos hormonales para los pacientes con cáncer de próstata mejora significativamente la supervivencia, comparado con el tratamiento hormonal solo, y podría salvar muchas vidas si se convierte en práctica estándar, dijeron científicos el jueves. Expertos hallaron en un estudio sobre hombres con cáncer prostático —el segundo más común entre los varones en el mundo— que 74 por ciento de los que recibieron radioterapia más tratamiento hormonal aún vivían siete años después. Esto, comparado con un 66 por ciento de los pacientes que recibieron medicación con hormonas pero no se sometieron a radioterapia, señalaron. Los resultados de este ensayo son extremadamente alentadores, dijo Matthew Sydes, de la Unidad de Ensayos Clínicos del Consejo de Investigación Médica de Gran Bretaña, quien ayudó a realizar el estudio.

La Jornada, p.2a, (Reuters).

Logran científicos retrasar y eliminar signos de la vejez

Científicos en Estados Unidos lograron retrasar, e incluso eliminar, la aparición de los signos de envejecimiento como arrugas, cataratas y desgaste muscular en ratones. Lo lograron eliminando un tipo de células que, con la edad, se acumulan en el organismo porque dejan de dividirse. Los investigadores de la Clínica Mayo afirman que el hallazgo demuestra por primera vez que estas células “agotadas” juegan un papel importante en el envejecimiento. Pueden ser la clave para ayudar a que la gente permanezca sana durante más tiempo cuando envejece, expresan los científicos en la revista *Nature*. La investigación se centró en la llamada senescencia celular, el momento en el que las células dejan de dividirse. La capacidad de división celular juega también un papel en el desarrollo de tumores, que son causados por la multiplicación indefinida de las células.

La Jornada Morelos, p.16, (BBC Mundo).

ECONOMÍA

Estatal:

Explicarán rubros de presupuesto 2012

El Poder Ejecutivo dice a los diputados locales que están listos y atentos a cualquier llamado para responder y aclarar dudas sobre la Ley de Ingresos y Presupuesto de Egresos 2012. Es el secretario de Finanzas y Planeación, Alejandro Villarreal Gasca, quien informó que están prestos al llamado de los diputados del Congreso del estado, para que la Comisión Negociadora designada por el gobernador Marco Adame Castillo, responda a las dudas que puedan surgir de la propuesta del Presupuesto para el 2012. En materia de educación, se gestionaron 332 millones de pesos, donde se contemplan recursos para la primera etapa de una segunda Universidad Tecnológica en Morelos, la terminación de la unidad académica departamental para el Instituto Tecnológico de Zacatepec, para la sede regional de la UAEM en el municipio de Yecapixtla, así como para Becas y Capacitación para jóvenes del estado.

La Jornada Morelos, p.3, (Miguel Ángel García).

Ofrece ayuntamiento de Jiutepec descuento en el pago anticipado del impuesto predial

Como parte de las acciones del gobierno de la ciudad de Jiutepec para promover la cultura de pago y en apoyo a la economía de las familias inicio de manera formal la campaña de pago anticipado del Impuesto Predial 2012, bajo el lema "Mi impuesto predial... mi patrimonio seguro". Los contribuyentes que aprovechen esta campaña podrán gozar de importantes descuentos: en noviembre el 17 por ciento, en diciembre el 15 por ciento, en enero el 13 y en febrero el 11 por ciento. Actualmente la Dirección General de Predial y Catastro tiene un padrón superior a los 50 mil usuarios, siendo que en el último año, por la tareas informativas en las comunidades más de 600 nuevos contribuyentes se han registrado ante la citada instancia municipal.

La Jornada Morelos, p.11, (José Luis Garcitapia).

Toman campesinos oficinas de la Sagarpa para exigir apoyos

La mañana de ayer, campesinos integrantes de la Unión Nacional de Trabajadores Agrícolas (UNTA) protestaron en la entrada de la delegación de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) en exigencia de que se apliquen recursos del Programa Especial para la Soberanía Alimentaria (PESA), "porque estamos a menos de dos meses de que se concluya el ejercicio fiscal y no se ha aplicado ni un solo peso de los 52 millones de pesos que fueron aprobados para la gente más jodida, que es la del campo", expresó el líder de la UNTA, Julio Padilla Trujano. Con pancartas en mano y colgando dos cabezas de marrano en la entrada de la delegación, así como dos pollos, los campesinos y campesinas de diferentes municipios exigieron que los recursos no sean utilizados con tintes partidistas.

La Jornada Morelos, p.12, (Raúl Morales Velázquez) y **Diario de Morelos**, p.4, (DDM Staff).

Elevadas ventas en la feria de muertos instalada en el mercado López Mateos

El administrador del mercado Adolfo López Mateos (ALM), Pedro Vargas Prisciliano, expresó que la Feria de Muertos instalada en el primer andén del centro comercial es todo un éxito, pues las ventas de los comerciantes registran un repunte de hasta un 70 por ciento. Recordó que dicha feria, en la que participan alrededor de 85 comerciantes del mercado, fue instalada el 28 de octubre y estará vigente hasta el 6 de noviembre. Al siguiente día el carril será liberado a la circulación vehicular. Finalmente, resaltó que personal de la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) delegación Morelos, mantiene estrecha vigilancia para evitar que los comerciantes entreguen kilos incompletos a los clientes.

La Unión de Morelos, (Benjamín Marchán), <http://launion.com.mx/morelos/secciones/sociedad/item/28163-elevadas-ventas-en-la-feria-de-muertos-instalada-en-el-mercado-l%C3%B3pez-mateos.html>.

Nacional:

México, entre los 3 países que más bajaron la producción de granos

México se colocó entre los tres países que más redujeron su producción de granos básicos este año, revela el informe Perspectivas alimentarias que la Organización de Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO, por sus siglas en inglés) difundió este jueves. El año pasado la producción de granos básicos en México fue de 31.1 millones de toneladas, pero este año se prevé en 28.5 millones de toneladas, una reducción de 8.5 por ciento en 12 meses, según el organismo mundial. El retroceso de México sólo es superado porcentualmente por dos países africanos: Sudáfrica, cuya producción de granos bajó 15.8 por ciento, al pasar de 13.9 millones a 11.7 millones de toneladas, y Etiopía, que tuvo una caída de 11.3 por ciento porque de 14.2 millones de toneladas que produjo el año pasado sólo llegará a 12.6 millones en 2011. La FAO aseguró además que México es el principal comprador de granos de América Latina y el Caribe, pues concentrará 38.4 por ciento de las 28.4 millones de toneladas que los países la región importarán en conjunto

este año. Las importaciones de granos en Latinoamérica aumentarán en un millón de toneladas respecto a 2010, pero ese incremento prácticamente lo causa México, pues el documento indica que se espera que tome 11 millones de toneladas, unas 950 mil toneladas más que el periodo pasado, principalmente de maíz.

La Jornada, p.25, (Susana González).

Recomienda Calderón en el G-20 eliminar subsidios a hidrocarburos, como en México

El presidente Felipe Calderón afirmó que su gobierno está aumentando paulatinamente los precios de hidrocarburos para eliminar los subsidios, al tiempo de evitar crisis sociales. El mandatario defendió esta postura ante ejecutivos de empresas transnacionales, al argumentar que busca promover una economía de crecimiento verde, pero consideró que tal incremento de precios, entre los que se encuentran los de las gasolinas, se debe hacer paulatinamente para no generar crisis sociales. Y lo otro es establecer esta medida de manera paulatina; así es como está procediendo México. Estamos aumentando de manera gradual los precios de los combustibles fósiles para finalmente poder eliminar sus subsidios, aseveró en el Hotel Martínez de esta ciudad de la Riviera francesa.

La Jornada, p.16, (Claudia Herrera); **Reforma**, p.8, (Mayolo López) y **El Universal**, (Jorge Ramos Pérez), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/190479.html>.

Gastó el gobierno \$60.8 mil millones en prestaciones y pagos extraordinarios

Prestaciones, ayudas y pagos extraordinarios y de horas extras de la burocracia costaron al gobierno federal 60 mil 842 millones de pesos entre enero y septiembre de este año, reconoció la Secretaría de Hacienda. En su más reciente reporte sobre las prestaciones que reciben los servidores públicos se da cuenta del costo que los compromisos laborales asumidos con los trabajadores gubernamentales cuestan al erario, los cuales se incrementaron 3.3 por ciento respecto de los mismos nueve meses del año anterior. Las prestaciones son de lo más variado y abarcan temas como ajuste de calendario; estímulos por puntualidad, asistencia y hasta empleado del mes; apoyos para el día de la madre, de reyes o del niño; servicios médicos y hasta quinquenios. Por monto del gasto en prestaciones resaltan la Secretaría de Energía, con una erogación de 13 mil 979.6 millones de pesos hasta septiembre pasado. Dentro del ámbito de esta dependencia la Comisión Federal de Electricidad (CFE) pagó 7 mil 782.5 millones en prestaciones para sus trabajadores, y Petróleos Mexicanos (Pemex) 5 mil 535 millones.

La Jornada, p.25, (Víctor Cardoso).

Instalará Nissan planta en el país

Con miras a incrementar la producción de vehículos, la armadora japonesa Nissan está buscando dónde establecer una nueva planta en el país, y Aguascalientes es uno de los estados que más interés ha mostrado en la atracción de esa inversión. El Gobernador del estado, Carlos Lozano de la Torre, anunció que Aguascalientes está compitiendo por la instalación de esta nueva fábrica, la cual representaría una inversión de 2 mil millones de dólares y la generación de 10 mil empleos directos en la entidad.

Reforma, p.p. Negocios, (Sara Cantera).

Internacional:

Papandreou, orillado a desistir del referendo ante la presión externa

Ante la masiva presión internacional, el primer ministro griego, Giorgos Papandreou, desistió de sus planes de convocar a un referendo sobre el rescate financiero y la permanencia en la zona euro, en un intento por evitar la quiebra de su país. Sin embargo, la retractación no bastó para calmar la crisis política dentro y fuera de Grecia, que sigue desatada. La canciller alemana, Angela Merkel, afirmó que la prioridad es salvar el euro y no rescatar a los griegos. Explicó que asegurar la estabilidad de la moneda común está por encima de garantizar la continuidad de la membresía de Grecia en el bloque de la moneda única. En la cumbre del G-20 en Cannes, Merkel reiteró que Grecia no recibiría el sexto tramo de ayuda de la Unión Europea y el Fondo Monetario Internacional (FMI) hasta que entregue un inequívoco respaldo al nuevo paquete de rescate acordado por los líderes europeos en una reunión el mes pasado. Lo que cuenta son los actos, recalcó. Desde la noche del miércoles los acreedores europeos y el FMI bloquearon la entrega de 8 mil millones de euros, correspondientes al último tramo del crédito de 110 mil millones concedido en mayo del pasado año a Atenas, cuyos recursos debían ser liberados en estos días y que el gobierno griego necesita para cumplir con sus compromisos en los próximos meses, o de lo contrario caería en suspensión de pagos.

La Jornada, p.3, (DPA, Reuters y AFP); **La Crónica**, (Agencias), <http://www.lacronica.com/EdicionEnLinea/Notas/Nacional/03112011/552279.aspx> y **Milenio**, (Notimex), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/f94ff5bf4d59fbff50acf875f0483177>.

La pobreza en EU alcanza nivel récord, según censo

La pobreza extrema alcanzó niveles récord en Estados Unidos y uno de los sectores más golpeados es la población hispana, según el censo nacional. La pobreza extrema afecta a una de cada 15 personas y aumentó

sobre todo en áreas metropolitanas, luego de que el desplome del mercado inmobiliario empujó a muchos pobres de barrios céntricos a suburbios y otros lugares periféricos y redujo los empleos y salarios. Cifras nuevas del censo revelan un marcado contraste entre ricos y pobres, en un momento en que el desempleo sigue siendo persistentemente alto. Los datos llegan una semana antes de que el gobierno publique por primera vez indicadores económicos que mostrarán que más hispanos, ancianos y pobres en edad de trabajar han caído en la miseria. En su conjunto, los números subrayan la magnitud y el alcance de la depresión económica en EU. “Ahora realmente no existe un grupo que no haya sido afectado, excepto quizá quienes están muy arriba en la escala de ingresos”, dijo Robert Moffitt, un profesor de Economía de la Universidad Johns Hopkins. “Se supone que las recesiones son temporales, y cuando terminan, todo regresa adonde estaba. Pero la preocupación ahora es que la desaceleración económica —la cual terminará tarde o temprano— tendrá efectos de larga duración sobre las familias que perdieron empleos, que empeoraron y no pueden recuperarse”, señaló. Los tradicionales barrios negros marginados se están reduciendo y cambiando, atrayendo hispanos empobrecidos que tienen empleos de salario bajo o que están desempleados.

El Universal, (El Universal), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/75000.html> y **Milenio**, (Notimex), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/f94ff5bf4d59bfff50acf875f04915c1>.

Apreman a resolver crisis de deuda europea para evitar reacción en cadena

La crisis de deuda en Europa, que se propaga ya a Italia y amenaza con hundir la economía mundial en una nueva recesión, centró los trabajos de los mandatarios de las potencias desarrolladas y emergentes del Grupo de los 20 (G-20), reunidos aquí. Las miradas se han fijado en la crisis originada en Grecia, que está amenazada por la suspensión de pagos (default). Sin embargo, el G-20 delinearán un plan para que la economía mundial y el empleo vuelvan a crecer de manera equilibrada, estrategia que incluirá una promesa de Italia de reducir su deuda y su déficit, según un borrador de un comunicado del grupo.

La Jornada, p.2 y 3, (AFP, DPA y Reuters) y **La Crónica**, (Agencias), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=615387

POLÍTICA

Estatal:

Aprobado centro de adiestramiento militar en Base Lagartos

Acción Nacional obligó al Grupo Parlamentario del PRI a aprobar la donación del predio denominado Los Lagartos, que representa una superficie de 250 hectáreas, a favor de la Secretaría de la Defensa Nacional, y la creación del Centro Regional de Innovación y Desarrollo Artesanal (CRIDA), dictámenes que la Presidencia de la Mesa Directiva, a cargo del priísta Julio Espín Navarrete, tenía en la congeladora legislativa desde 2010. La Sedena recibirá en donación 250 hectáreas para la instalación de una zona militar, la instalación del centro de capacitación y adiestramiento militar y la construcción del Centro de Inteligencia. Sin afectar la superficie que ocupa el Centro de Actualización de la Secretaría de Seguridad Pública.

La Jornada Morelos, p.10, (José Luis Garcitapia) y **Diario de Morelos**, p.p, (DDM Staff).

Asume Rabindranath Salazar la presidencia de la Junta Política y de Gobierno

El diputado perredista Rabindranath Salazar Solorio tomó cargo de la Junta Política y de Gobierno en lugar de Hortensia Figueroa Peralta, quien presentó su licencia por estado de gravedad ya avanzado.

La Unión de Morelos, p.12, (Ana Lilia Mata).

Errores infantiles en reformas publicadas en el Periódico Oficial “Tierra y Libertad”

Un error en la publicación del Periódico Oficial “Tierra y Libertad” deja sin especificar qué tipo de cámara se deberá utilizar en los careos entre un agresor y su víctima menor de edad. La palabra simplemente “desapareció” del decreto publicado en la edición del 12 de septiembre de 2011. A un mes de que entró en vigor dicha reforma nadie se había percatado del error.

La Unión de Morelos, p.13, (Jesús Castillo).

Firman acuerdo el Fidecomp y el IMIPE para destinar recursos a favor de la plataforma de transparencia de la información

El Gobierno del Estado concretó este jueves la firma del convenio de colaboración entre el Fideicomiso Ejecutivo del Fondo de Competitividad y Promoción del Empleo (Fidecomp) con el Instituto Morelense de Información Pública y Estadística (IMIPE) para la liberación de los recursos para la implementación de la plataforma tecnológica de un gobierno transparente e innovador. Mediante este convenio el Fidecomp, que se nutre del cobro del dos por ciento del Impuesto sobre la Nómina (ISN), habrá de aportar tres millones de pesos, a fin de impulsar el fortalecimiento de una plataforma tecnológica avanzada que promueva la competitividad y la transparencia.

La Unión de Morelos, p.28, (sin firma).

Afirma el edil priísta que es necesario que la gente viva en Paz en Morelos

El periódico Reforma realiza una entrevista previa a su Segundo Informe Público de Gobierno, al alcalde de Cuernavaca y aspirante a competir por la Gubernatura de Morelos, Manuel Martínez Garrigós.

Reforma, p.18, (Héctor Raúl González).

Nacional:

El presidente electo podrá rendir protesta ante la Corte

La Cámara de Diputados aprobó agregar dos párrafos al artículo 87 de la Constitución para que si por cualquier circunstancia el presidente electo no puede rendir protesta de su cargo ante el Congreso de la Unión, lo haga de inmediato ante la mesa directiva de ambas cámaras, y en caso de que no pueda ser así, ante el presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN).

La Jornada, p.7, (Enrique Méndez y Roberto Garduño).

Apoyan 60 países legislación mundial para proteger datos

Las autoridades de más de 60 países, participantes en la trigésimatercera Conferencia Internacional de Protección de Datos acordaron ayer poner en marcha medidas que resguarden la privacidad de las personas, entre ellas impulsar normas y estándares internacionales que hagan frente al carácter global de las tecnologías de la información, telecomunicaciones y almacenamiento de bases de datos. Jacqueline Peschard, presidenta comisionada del Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (Ifai), refirió que el voluminoso flujo de información personal en Internet y redes sociales exige una colaboración más estrecha entre países, sobre todo por las empresas que quedan fuera de los territorios nacionales.

La Jornada, p.19, (Elizabeth Velasco) y **El Universal**, (Lilia Saúl), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/190473.html>.

Admite el Coneval que México sigue siendo una nación desigual

En México la desigualdad se refleja en que el 10 por ciento más rico de la población tiene un ingreso 25.2 veces más alto que los más pobres, y en que la desnutrición de los niños indígenas es del doble del promedio nacional, señala el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval). De acuerdo con el Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo, México perdió 23 por ciento en su nivel de desarrollo humano, al retroceder 15 lugares en la distribución de la riqueza, y es una de las naciones más desiguales de América Latina y el Caribe. El Coneval, en el documento de información para el proceso presupuestario 2012, señala que México sigue siendo un país desigual, lo que se manifiesta en indicadores como que la desnutrición de niños indígenas es del doble que el promedio nacional.

La Jornada, p.45, (Angélica Enciso).

Condenan a 14 militares por crímenes en Sinaloa

Reporta la Sedena que las sentencias van de 16 a 40 años de prisión. Un comandante, un oficial y 12 elementos de tropa relacionados con el asesinato de cinco personas en un retén de La Joya de los Martínez, en Sinaloa, ocurrió hace cuatro años, fueron sentenciados por la justicia militar.

Reforma, p.10, (Staff).

Internacional:

Aprueba Nueva York ley contra la deportación de inmigrantes

a ciudad de Nueva York votó el jueves a favor de limitar la cooperación entre el gobierno federal y el departamento local de Prisiones para evitar así que inmigrantes contra los que no se presenten cargos criminales sean deportados. El Concejo Municipal aprobó con 44 votos a favor y cuatro en contra un paquete legislativo que evitará las deportaciones de inmigrantes sin permiso para residir en el país que hayan sido detenidos por otras causas y no tengan antecedentes penales. Se trata de personas que son arrestadas y enviadas a la cárcel de Rikers Island pero contra las que después no se presenta ningún cargo.

La Jornada Morelos, p.8, (agencias).

EU entrega al INM equipo de seguridad

Como parte de la entrega de equipo de seguridad acordada bajo la Iniciativa Mérida, el embajador de Estados Unidos, Anthony Wayne, y el comisionado del Instituto Nacional de Migración (INM), Salvador Beltrán del Río, presidieron la entrega oficial de cuatro kioscos biométricos para este organismo. Se trata de dispositivos de alta tecnología que permiten a funcionarios de migración mexicanos verificar con mucha mayor certeza la identidad de visitantes temporales y trabajadores mediante huellas digitales, iris y análisis facial.

La Jornada, p.15, (De la redacción).

Tras el triunfo en Oakland, los Ocupa pasan a una fase más allá de la denuncia

Al triunfar en cerrar uno de los puertos industriales más activos de EU, el movimiento Ocupa Wall Street pasa a una nueva fase, más allá de la sola denuncia de acciones que interrumpen el business as usual. Con ello, también enfrenta nuevos desafíos dentro y fuera de sus filas. En Oakland, el júbilo de anoche entre los miles de manifestantes al lograr el objetivo de obligar a suspender operaciones del quinto puerto más importante del país, de manera pacífica, fue manchado esta madrugada por policías antimotines que lanzaron gas lacrimógeno. Los medios mostraron escenas de violencia. Algunos, como CNN, reportaron que se ve como una zona de guerra aquí, en EU. Sin embargo, casi todos señalaron que la abrumadora mayoría de los participantes en las escenas de ayer actuaron de manera pacífica, y responsabilizaron a unos cuantos anarquistas por los disturbios.

La Jornada, p.26, (David Brooks).

Libera Cuba la compraventa de viviendas, tras 50 años de prohibición

Los cubanos podrán comprar y vender casas legalmente desde la semana próxima, tras casi cinco décadas de prohibición, cuando entre en vigor una de las medidas más esperadas de una serie de reformas emprendidas por el gobierno del presidente Raúl Castro. Desde el 10 de noviembre estará permitida la compraventa, permuta, donación y adjudicación –por divorcio, fallecimiento o salida definitiva del país del propietario– de viviendas tanto entre personas nacidas en Cuba con domicilio en la nación, como extranjeros residentes permanentes, según la resolución que detalla las nuevas regulaciones, que forman parte de las reformas aprobadas en abril pasado por el sexto Congreso del gobernante Partido Comunista para dinamizar la economía.

La Jornada, p.30, (Reuters y AFP).

Militares de Ecuador, a frontera con Colombia

Más de cien militares ecuatorianos fueron desplazados a regiones fronterizas con Colombia para reforzar las acciones del ejército destinadas a evitar la infiltración de grupos irregulares colombianos. Así lo informó ayer el diario ecuatoriano El Universo. Los efectivos conforman dos contingentes de la fuerza aérea ecuatoriana, cada uno con cien efectivos, y fueron enviados a las provincias de Sucumbíos y Esmeraldas, dijo al rotativo el jefe del ejército, general Wagner Bravo.

La Jornada, p.34, (AFP).

Berlusconi pierde su mayoría parlamentaria

El oficial Partido del Pueblo de la Libertad perdió ayer la mayoría absoluta en la Cámara de Diputados italiana, luego que dos legisladores abandonaron sus filas en desacuerdo con el primer ministro Silvio Berlusconi. La pérdida de legisladores podría traducirse en los próximos días en una verdadera crisis de gobierno, pues para el martes está prevista la votación en la Cámara baja de la rendición de cuentas del Estado, y de no pasar, Berlusconi tendría que renunciar.

La Jornada, p.34, (Notimex).

Irán, listo para guerra con Israel

El canciller de Irán, Ali Akbar Salehi, aseguró el jueves que su país está “preparado” para el conflicto bélico contra Israel, pero advirtió que Tel Aviv y Estados Unidos “deben pensar dos veces” antes de ingresar en un “camino de colisión” con Teherán. “Hemos escuchado estas amenazas de Israel durante ocho años. Nuestra nación es una nación unida. Esas amenazas no son nuevas para nosotros”, dijo Salehi, en respuesta a los informes de que Tel Aviv planea un ataque militar contra la república islámica. Sobre el mismo tema, el general Hasan Firuzabadi, recalcó que “EU y el régimen sionista saben que, si lo hacen, sufrirán unas pérdidas enormes”.

El Universal, (Agencias), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/75005.html> y **La Jornada**, p.34, (AFP, DPA y The Independent).

EU : Rusia y China usan ciberespionaje

China y Rusia están utilizando el ciberespionaje para robar secretos comerciales y tecnológicos de EU con el objetivo de impulsar su propio desarrollo económico, señaló ayer un informe de inteligencia estadounidense. Esta situación constituye una amenaza a la prosperidad y seguridad estadounidense, dijo. En una red informática hay tanta información delicada y de investigación que incluso los extranjeros pueden recopilar grandes cantidades de datos rápidamente y con poco riesgo porque son difíciles de detectar, según el informe remitido al congreso “Espías extranjeros roban secretos económicos de EU en el ciberespacio”.

El Universal, (Reuters), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/75007.html>.

Otorgan millonaria ayuda a la operadora de la central de Fukushima

El gobierno de Japón dará a Tokyo Electric Power (Tepco), operadora de la planta nuclear de Fukushima Daiichi, más de 11 mil millones de dólares en fondos públicos para indemnizar a los afectados por el desastre de marzo pasado. La administración del primer ministro japonés, Yoshihiko Noda, aprobó un plan para que Tepco permanezca operando, luego que la empresa reportó severas pérdidas a raíz del accidente nuclear en Fukushima, tras el terremoto y posterior tsunami del 11 de marzo. La eléctrica anunció una pérdida neta de 627 mil 200 millones de yenes (ocho mil millones de dólares) entre abril y septiembre, primer semestre fiscal en Japón.

La Crónica, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=615486.